

DARVOY INFOS



USD magnifique saison de l'USD Football

BULLETIN MUNICIPAL N°20 - M A I 2023

La paix n'est pas l'absence de guerre, c'est une vertu, un état d'esprit, une volonté de bienveillance, de confiance, de justice. SPINOZA Philosophe.

L'ÉDITO DE MARC BRYNHOLE

Mobilisés !

3 ans déjà qu'avec et pour vous, l'équipe municipale est à pied d'oeuvre pour réaliser concrètement les engagements qui avait été pris en 2020.

Deux confinements, une pandémie, la gestion d'une crise sanitaire sans précédent ont installé le décor dans lequel il a fallu agir. Et puis nous vivons tous dans ce monde où la sécurité et la paix sont si fragilisées et marquées par les conflits, par la guerre en Ukraine, par l'inflation, ou encore par la crise énergétique.

Avec notre équipe, nous avons défini les priorités et décidé de s'y conformer quoi qu'il advienne. 100 propositions vous avaient été soumises dont une bonne moitié à ce jour sont soit réalisées soit en cours de l'être : encourager la vie sociale, faciliter la pratique du sport, soutenir l'action en direction de tous les âges et toutes les catégories, développer la vie culturelle, moderniser les services à la population, faciliter les déplacements doux, ou encore proposer des loisirs à la jeunesse. Et Il ne faut pas oublier la qualité de l'eau et le suivi de nos réseaux.

Nous voulons être aussi les « élus du quotidien » sur les questions importantes ou minimes mais qui fondent la vie des habitants de notre commune. Je le fais nous le faisons en favorisant la proximité, la recherche de solutions aux problèmes ou encore la réponse rapide aux questions posées.

En mairie, ces façons de faire nous ont conduit après des départs en retraite à recruter de nouveaux agents en regard de ces attentes: compétences et humanité qui doivent rimer avec proximité.

Enfin, nous pouvons, cette année voir le bout de nos actes sur des projets qui ont demandé un temps énorme et beaucoup d'énergie. Nous avons inauguré à l'école des sanitaires entièrement refaits. Le 23 juin nous allons inaugurer le Parc de la Fraternité avec ses jeux et ses espaces ouverts à la rencontre de toutes les générations.

Cet automne verra l'installation du city stade et la finition du parc.

Il en sera de même avec des vestiaires refaits à neuf et isolés au stade de football avec notre si belle équipe qui gravit une fois encore un nouvel échelon avec tous les bénévoles et les dirigeants qui font du sport une belle valeur de respect et d'engagement.

Nous engageons un gros travail en direction des économies d'énergie. Un diagnostic complet de tous nos bâtiments est en cours avec l'agence ADIL et nous avons fait réaliser une étude de notre éclairage public pour des passages au led.

Nous devrions, pour la saison d'hiver, engager des actions fortes au nom de la sobriété énergétique. Et obtenir des résultats.

Des études de sécurité routière vont être engagés pour que dès la nouvelle voie et le pont ouverts à la circulation la traversée de Darvoy soit entièrement sécurisée.

Le verdissement de la commune va être l'objet d'un projet qui concernera des rues et des espaces publics autant que l'école mais aussi l'installation de bancs dans divers endroits.

L'ouverture du Netto fin août va donner une dynamique tout à fait nouvelle au commerce et à l'animation de Darvoy.

Les finances d'une commune de notre taille ont besoin d'être accompagnés et c'est le travail incessant de recherche de subventions qui a permis et permettra de poursuivre ces investissements. Nous ne relâcherons pas cet effort.

Avec toute l'équipe, je suis plus que motivé pour dépasser les obstacles, pour aller au bout de nos actes afin que se concrétisent des projets qui préparent l'avenir de notre commune et le bien-être des habitants dans la solidarité, le dynamisme et la proximité.

VIVRE ENSEMBLE À DARVOY, COMMUNE RURALE ET AGRICOLE



AUX ORMAUX, ON A PRIS LE TEMPS !



En mai le spectacle « LE DON DU TEMPS » fut un beau moment de théâtre drôle et original dans une salle de spectacle formidable, le Hangar des Ormeaux généreusement prêté par Aurélien et

Valentin exploitants agricoles à Darvoy. Le TêATr'éPROUVèTe est une compagnie théâtrale créée en 1986 par Jean Bojko, poète et semeur d'utopies, et implantée en zone rurale dans la Nièvre depuis 2003 et qui a comme crédo : « Ce qui fait la principale richesse d'un territoire ce sont les gens qui y habitent ! » Merci à eux pour ce spectacle et l'atelier qui la veille a tenté de nous apprendre d'arrêter de courir tout le temps et au contraire de prendre son temps.



LE 30 AVRIL EN MEMOIRE DE LA DEPORTATION & LE 8 MAI 1945

Les cérémonies furent extrêmement suivies, émouvantes et chaleureuses. Avec de très nombreux enfants et famille, les Anciens Combattants et leur drapeau, accompagné des jeunes pompiers, et la musique de l'Harmonie de Darvoy cette fois sous la conduite de sa jeune cheffe.

Une belle communauté de vie soudée par le souvenir de ce qui fonde notre France : la solidarité, l'esprit de la Résistance, le refus des ingérences et des dictats, la soif de Liberté.

L'exposition prêtée par la Musée Départemental de Lorris a retracé dans la salle du Conseil Municipal la vie des Résistants/Déportés du Loiret et le 16 juin plus de 20 séniors de Darvoy se bonderont à l'invitation de notre CCAS au Musée de Lorris. **Résister, se souvenir se conjugue au présent.**

Le 8 mai,



le Maire, Marc Brynhole concluait ainsi son discours face aux monuments aux morts :



"La terrible leçon des années 1930 ne doit surtout pas être oubliée. Or on voit bien que les mirages xénophobes, les tentations autoritaires, entendent se présenter comme des solutions

effectives aux problèmes déjà là comme à ceux qui nous attendent. Le 8 Mai doit permettre de se rappeler qu'il n'y a jamais là de solution.



Spinoza écrivait: *La paix n'est pas l'absence de guerre, c'est une vertu, un état d'esprit, une volonté de bienveillance, de confiance, de justice* « Je me permets d'ajouter : c'est notre jardin d'humanité. Cultivons le sans relâche. Vive la République Vive la France ! »



LE C C C CHANGE DE FORMULE

Le 5 mai s'est tenue l'Assemblée Générale de mi-mandat, lors de laquelle un nouveau fonctionnement a été adopté par le **Conseil Consultatif Communal**. Jusqu'alors, ce dernier avait œuvré en parallèle des actions menées par la municipalité, en présentant chaque année des propositions au Conseil Municipal, notamment sur la mobilité douce, le logement, et la qualité de vie à Darvoy. Mais la mise en œuvre de ces propositions suppose de pouvoir les intégrer au programme municipal, ce qui ne s'avère pas toujours évident.

Aussi, afin de rendre ses travaux plus visibles, le **Conseil Consultatif Communal** a choisi d'opter pour un mode plus interactif : les échanges avec l'équipe municipale seront désormais mensuels. Ils concerneront d'une part des propositions spontanées (par exemple des demandes d'aménagements aux abords du futur pont, la réduction des nuisances dans la zone des 3 Cornettes), et d'autre part des contributions aux projets menés par la municipalité (positionnement de bancs sur la commune, aménagements sur la RD951). Le conseil Consultatif souhaite ainsi participer plus activement à la vie de la commune. Un bilan de ce nouveau fonctionnement sera tiré en fin d'année.

APPEL A BENEVOLES

La commune et ses élu-es sont engagés dans des actions d'animations qui permettent la rencontre entre toutes et tous, en toute convivialité ou d'échange autour de la culture ou du sport par exemple. Nous sommes à la recherche de bénévoles qui souhaiteraient consacrer un peu de temps pour aider à ces actions .

Que vous soyez étudiant, professionnel, retraité ou simplement une personne désireuse d'apporter votre contribution à l'animation de la commune, nous vous invitons à à contacter la mairie.

DES TRAVAUX À DARVOY

Précieux service public, entreprise privée réactive et agent municipal dévoué !

La fuite d'eau décelée le dimanche matin du long week-end de Pentecôte est réparée le lundi (jour férié) grâce à l'engagement de tous. Préservons cette proximité.



LE CONSEIL CONSULTATIF DES JEUNES A L'ACTION

Le CCJ a déjà tenu sa deuxième réunion le 12 mai dernier avec pour objectif de nommer ou de renommer des lieux de Darvoy : le parc intergénérationnel, l'impasse de la jeunesse et l'école.

Après avoir établi un « cahier des charges », les membres ont débattu des choix possibles et de la façon de faire participer au maximum les habitants de Darvoy. Afin de féminiser les noms de lieux et de leur donner un ancrage local, le conseil s'est arrêté sur trois propositions. Il a été décidé de soumettre ces propositions aux darvoisiens.nes (avec un coupon réponse dans le bulletin municipal ou sous forme de sondage sur le site internet).

Plus de 120 personnes ont participé.

A l'issue du dépouillement des résultats, il est apparu que les noms proposés par le CCJ avaient reçu un avis favorable. Les débats, encadré par Colette Mesland, conseillère, et M. Jérôme Pelletier, adjoint, ont cependant permis de tenir compte des avis défavorables, des propositions alternatives et de décider sous forme d'un vote les propositions finalement transmises au conseil municipal.

A l'issue de ces échanges, le CCJ a proposé de nommer le parc intergénérationnel le **Parc de la Fraternité**, de rebaptiser l'impasse de la jeunesse, **Venelle des**

écolières et de donner le nom de **Jeannette Heiszler** (première femme maire de Darvoy) au groupe scolaire.

Lors du conseil municipal du 9 juin, ces propositions ont été approuvées à l'unanimité. Dernière étape, l'inauguration du 23 juin pour le parc et la venelle : le CCJ se propose d'y prendre la parole pour expliquer ses choix. Au-delà de ces décisions, les membres ont pu prendre conscience de la difficulté à choisir et à assumer une décision, et le projet de Conseil Consultatif prend alors toute son importance dans la volonté de participer à une forme d'éducation à la citoyenneté et à l'engagement. D'autres sujets ont été abordés aussi lors des réunions, comme les conditions de vies dans l'école ou aux abords de l'école, et des propositions émergent : Interdiction de fumer autour de l'école, installation d'un banc des copains dans la cour ... preuve de l'implication des membres du CCJ.

PREVENTION DES RISQUES

Feux de forêts et végétations !

Vous êtes fumeur ? Le bon réflexe, c'est de jeter vos mégots dans un cendrier. En forêt, il est interdit de fumer. **Vous organisez un barbecue ?** Le bon réflexe, c'est d'être chez soi ou dans un espace aménagé pour cet usage, sur une terrasse, loin de l'herbe et des broussailles qui peuvent flamber. **Vous bricolez en plein air ?** Le bon réflexe, c'est de travailler loin des espaces sensibles, de les protéger des étincelles et d'avoir un extincteur à portée de main. Pensez également à entretenir et débroussailler votre jardin tout au long de l'année. **Vous stockez du bois ou des bouteilles de gaz chez vous ?** Le bon réflexe, c'est de les éloigner de votre habitation et de les stocker dans un abri fermé.

AMBIANCE MUSICALE

Marché de producteurs locaux !



15 producteurs diverses se sont installés place Parmentier Vendredi 9 juin. Nous les remercions vivement de leur présence.

La chaleur était au rendez vous et ce fut un beau moment de partage musical avec l'aubade de l'harmonie de Darvoy et l'animation de qualité par les Swing Berry's ainsi qu'un moment de convivialité autour d'un verre ou d'un repas grâce à la présence d'un food truck et d'un charcutier traiteur. Nous vous donnons rendez-vous le 22 septembre pour le second marché producteurs de l'année, en espérant vous retrouver plus nombreux pour acheter des produits de qualités qui proviennent directement du producteur.



RESTRICTIONS EAU

Restrictions de l'usage de l'eau

La préfecture du Loiret a pris de nouvelles mesures de restrictions de l'usage de l'eau, face aux derniers relevés effectués sur les cours d'eau du département dont le Loiret-Dhuy qui prend sa source au niveau de Tigly et concerne une dizaine de communes entre Jargeau et Olivet, dont Darvoy. Le seuil de crise est atteint nécessitant des restrictions de l'usage de l'eau plus strictes pour les habitants :

- arrosage des jardins potagers : interdiction de 8h à 20h.
- arrosage des pelouses, massifs fleuris, arbres et arbustes : interdiction (dérogation entre 20h et 8h pour les jeunes gazons implantés à l'automne et massifs avec vivaces, arbres et arbustes de moins de 2 ans).
- remplissage et vidange des piscines privées (de plus de 1 m3) : interdiction de remplissage sauf remise à niveau nécessaire au bon fonctionnement et 1^{er} remplissage pour chantier en cours.
- lavage des véhicules : interdiction hors stations professionnelles.
- nettoyage des façades et toitures : interdiction sauf en cas de travaux.

Service de l'eau : préparer l'avenir

Des travaux lourds mais indispensables pour assurer la qualité de notre eau potable seront engagés. Des chantiers importants sur le réseau et au château d'eau sont prévus et il a fallu en amont décider d'une augmentation du prix afin de conserver la qualité de l'eau et de la gestion de ce service. Malgré les 20 centimes supplémentaires par mètre cube, cela place le prix global de l'eau à Darvoy au plus bas des communes du Loiret. Une journée porte ouverte au château d'eau sera organisée pour découvrir la complexité de ce service.

INAUGURATION DU PARC

Inauguration du Parc de la Fraternité,

Le vendredi 23, à 16h00.

Suivi de la fête de l'école,

et la fête de la musique à partir de 20h00.

Venez nombreux !



BIBLIOTHEQUE

Heures d'ouverture

Mardi 16H00 à 18H30

Samedi 10H00 à 12H00



Venez nombreux nous retrouver !

VOYAGE DU CCAS

La commission sénior du C.C.A.S. animée par Mme Dany Trassebot Adjointe à la Solidarité et la commune de Darvoy ont organisé et offert vendredi 15 juin un voyage à Lorris avec pour but la visite du Musée départemental de la Résistance et de la Déportation. 25 participants accompagnés d'élus et de bénévoles y ont participé. Cette sortie faisait suite à l'exposition du même musée installée en mairie et intitulée « **Déportés/ Résistants du Loiret** ». Les visiteurs ont pu découvrir armes, objets d'époque, documents papiers et uniformes venant de tout le Loiret et de la région Centre, donnés ou confiés par tous ceux qui avaient vécu cette triste époque, ou leurs héritiers, qui souhaitent que ces précieux vestiges soient sauvegardés. Ce musée est aujourd'hui un lieu attractif et en perpétuelle évolution et des expositions comme celles installées à Darvoy ou encore celle sur la Marquis de Lorris peuvent voyager.



Cette journée a permis aux participants de revisiter l'histoire et il est certains qu'ils ne manqueront pas de la faire partager aux jeunes générations. Le Maire Marc Brynhole présent au départ devait dire tout l'intérêt de cette initiative très utile pour garder la mémoire vivante. Outre la visite à cet important lieu de mémoire, un repas au restaurant offert par le CCAS et la commune a contribué à convivialité du voyage.

RETROUVEZ-NOUS SUR : www.darvoy.fr et la page

Darvoy

